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ЧТОБЫ ИЗБИРАТЕЛЯМ 
ЖИЛОСЬ ЛУЧШЕ

За последние три-четыре 
года на нашей птицефабрике 

^  произошли крупные переме
ны. Главным образом это 
связано с переходом на ры
ночные отношения. Стало 
очевидным, что если наше 
предприятие не сможет ор
ганично войти в русло ре
форм, выйти на новый уро
вень организации, то ему 
попросту не выжить в ны
нешних условиях. Поэтому 
все цехи, бригады перешли 
на арендно-подрядную систе
му работы, чем существенно 
сократили непроизводствен
ные расходы.

Сегодня наши цехи осна
щены современным оборудо- 

» ванием, закупленным в Гер
мании. Существенно улучши
лось качество продукции.

Наконец-то решили важ
ную экологическую пробле
му; введены в строй очист
ные сооружения, строитель- 
от во которых тянулось мно- 

' го лет.
Самая главная для нас за

дача — это обеспечивать 
людей мясом и яйцами высо
кого качества. В этом году 
мы продали государству этой 
продукции в полтора раза 
больше, чем в прошлом.

Фабрика имеет свое под
собное хозяйство. Здесь раз
водят крупный рогатый скот.

овец, гусей, свиней и даже 
перепелок. Поддерживать 
нам свое экономическое бла
гополучие помогают такие 
предприятия, как цех по из
готовлению шлакоблоков, ин
кубатор для разведения и 
продажи населению цыплят, 
теплица и мастерская по ре
монту легковых автомобилей. 
И они приносят не только 
прибыль нашей фабрике, но 
и решают при этом многие 
проблемы людей. Кроме то
го, это дополнительные ра
бочие места.

Сельский житель не мо
жет обойтись без своего лич
ного домашнего хозяйства. 
Почти каждый из нас держит 
скотину. Но сегодня большая 
проблема с кормами. Учиты
вая это, руководство фабри
ки, договорташись с хозяй
ствами, смогло выделять 
каждому лично.му хозяйству 
по одной тонне сена и сто 
килограммов зерйа. Это ста
ло практикой.
■ Главная забота — о де

тях. Они у нас воспитыва
ются бесплатно в детских са
дах. Организован хороший 
.медицинский надзор за ними. 
Так что у матерей, находя
щихся на работе, душа за 
них Ьпокойна. В этом году 
.мы пригласили на фабрику 
по договору врачей из Киева. 
Са.марканда. Они тщательно

проверили здоровье каждого 
работника. ТТровели курс ле
чения.

Имея прибыли, фабрика 
может существенно улуч- 
шать социально-бытовые и 
культурные условия жизни 
своих работников. Построена 
школа на 850 мест в посел
ке Бахт. Скоро примет пер
вых воспитанников и детский 
сад на 140 мест. Болит го
лова у начальства, да и у 
нас, депутатов, как обеспе
чить всех жильем. Дорого 
все стало, потому и затяги
вается строительство запла
нированных двух жилых зда
ний. Не мешало бы иметь у 
себя и хорошую баню.

Все, о чем говорю, это и 
моя забота, все это требова
ло и моего вмешательства 
как депутата. Проблем у нас 
еще очень много. Но если 
все мы дружно будем рабо
тать. то их станет меньше. 
Я рада, что могу хоть чем-то 
помочь людям, которые ока
зали .мне большое доверие.

Пока народ доверяет мне, 
буду делать все, что в моих 
силах. Моя цель—продолжать 
трудиться как на производ
стве, так и в общественном 
плане еще лучше, чтобы мо
им избирателям, всему на
шему обществу лучше жи
лось. чтобы люди с уверен
ностью смотрели в будущее 
и чтобы у моих избирателей 
не было оснований сказать, 
что я ничего не сделала для 
этого.

С. БОБОМУРАДОВА, 
птицевод Галляараль- 
ской птицефабрики, на
родный депутат Респуб
лики Узбекнстая.

Я -З А  
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ 

ПАРЛАМЕНТ
Ни в коей мере не ума

ляя значения и важности 
всех вопросов, которые на
мечено рассмотреть на 
XI сессии Верховного Сове
та Республики Узбекистан, 
я думаю, что самым глав
ным будет для нас рас
смотрение вопроса «О 
проекте Конституции Рес
публики Узбекистан». Она 
законодательно закрепит и 
определит структуру обще
ственного и государственно
го устройства, экономиче
скую и политическую осно
ву созданной государст
венной власти и управле! 
ния, права и обязанности 
граждан, применительно к 
новым условиям. Этот осно
вополагающий документ 
должен быть принят без от
срочки. Во всяком случае 
буду голосовать за него 
«двумя руками». Надеюсь, 
что в это трудное время на
ши депутаты не станут 
много дискутировать на ма
нер российского парламен
та, а будут конструктивно 
работать.

Я за то. чтобы Олий маж
лис был из 150 де
путатов. а не из 500, 
как это сейчас. Пусть бу
дет как в известной пого
ворке; «Лучше меньше, да 
лучше*. И да простят меня 
мои коллеги —уважаемые 
народные депутаты, я буду

голосовать за то. чтобы в 
парламенте были люди ком
петентные, профессионалы 
высокого класса. которым 
по плечу, по уму, по способ
ностям законотворческая 
работа. Депутаты должны 
работать профессионально 
и принимать такие законы. 
—умные, своевременные и в 
то же время «долгоиграю
щие»,—которые бы работали 
не только на нас, но и на на
ших детей и внуков. А для 
этого в парламенте должны 
быть собраны самые ком
петентные специалисты, 
юристы, экономисты, поли
тики, как и положено. Тако
ва практика самых развитых 
стран мира. Не желая оби
деть врачей, писателей, 
хлопкоробов, журналистов, 

•доярок, все-таки скажу, что 
каждый должен заниматься 
своим делом, тем более(; 
если ты его можешь делать| 
хорошо. Не дело, когда 
«сапоги тачает пирожник, а 
пироги печет сапожник». 
Завет Ленина о том, что 
каждая кухарка должна 
научиться управлять госу
дарством, который пропо
ведовался у нас семь деся
тилетий, не оправдал себя. 
Он принес некомпетентность 
и непрофессионализм, низ 

-кий уровень во всех сферах 
деятельности в нашу жизнь.

Конечно, многое зависит 
и от исполнительной влас
ти. Она должна твердо и 
неукоснительно принимае
мые законы реализовывать. 
Мне кажется, в этом плане 
как хорошие исполнители 
положительно зарекомендо
вали себя хокимияты.

В. НУРМЕТОВ, 
народный депутат Уз
бекистана,

НЕЗАВИСИМОСТЬ 
РЕСПУБЛИКИ- 
НЕПРИКОСНОВЕННА

Незыблемость и непри
косновенность государствен
ной независимости Респуб
лики Узбекистан должна 
быть одной из фундамента
льных основ новой Консти
туции. К сожалению, это 
положение не нашло отра
жения в опубликованных 
проектах. Даже больше — 
приверженность идеям на 
циональной независимости, 
отраженная в преамбуле 
первого варианта п|)оекта, 
в доработанном варианте 
заменена абстрактным поня
тием «государственный су
веренитет».

И первая глава проекта, 
посвященная государствен
ному суверенитету, не со
держит каких-либо гарантий 
неприкосновенности госу
дарственной независимости. 
А ведь это — самое ценное 
и великое наше достояние. 
К счастью, мы пришли к 
независимости сравнительно 
легко без крови и жертв. 
Но это никоим образом не 
может быть поводом для 
самоуспокоения. Есть ли 
твердая уверенность в том. 
что в будущем государствен
ная независимость Респуб
лики Узбекистан не станет 
объектом воздействия внеш
них или внутренних сил? 
Р?чь идет не только о воз
можности открытой агрессии 
или насильственного в.меша- 
тельства во внутренние дела

— такие фор.мы подразуме
вают решительный отпор. Но 
существуют ведь и окольные 
способы, такие, например, 
как фактическое лишение 
республики государственной 
независимости через членст
во или присоединение к раз
личным межгосударственным 
союзам или сообществам.

Нужна конституционная 
гарантия от подобных дейст
вий. Государственная неза
висимость должна быть не
поколебима даже вопреки 
воле Верховного Совета и 
Президента. Поэто.му было 
бы целесообразно внести в 
первую главу Конституции 
статью следующего содержа
ния: «Государственная неза
висимость и суверенитет Рес
публики Узбекистаи священ
ны и неприкосновенны. Рес
публика Узбекистан не долж
на вступать в членство ка- 
ких-либо международных, 
.межгосударственных сок>зов 
или сообществ, пря.мо или 
косвенно ущемляющих ее 
государственную независи
мость. Недействительна вся

кая прямая или косвенная 

уступка, влекущая передачу 

компетенции Олий .мажлиса 

или Президента Республики 

Узбекистан международным, 

межгосударственным органи

зациям или союзам, а также 

иностранным государствам».

О. о к ю л о в ,
кандидат юридических 
наук, старший научный 
сотрудник Института фи
лософии и права им. И. 
Муминова АН Респуб
лики Узбекистан.

ЗАОБЛАЧНЫЙ «ШЕЛКОВЫЙ ПУТЬ»; 
ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ

Роано месяц спустя пос
ле •ыполнения пераого 
пассажирского рейса ■ Лои- 
дои, о котором мы расска- 
мли ■ материале «Великий 
шелкоаый путь иа аысотс
35 тысяч футоа», авиаком
пания «Уэбеиистои хаао 
йулларн» открыла еще од
ну международную аана- 
трассу — Ташкент — Пекин
— Ташкент.

Птица Семург. став сим
волом наш«го государства. 
В1 е увереннее расправляет 
крылья. И не случайно имен
но ж» Ташкента, находяще 
гогя иа середине пути межд> 
страна.ии Западной Европы и 
Китаем, началось воэрожде- 
ние Великого шелкового 
пути на заоблачной высоте.

В пер1>ый рейс в Пекин 
самолет с надписью на бор
ту «Узбекистон хаво йулла- 
ри* всл .4кинаж. возглавля
емый ко.мандиром летного 
отряда н'виакомланин А. Э. 
АрапЛаевым. Бригадой борт- 
п1к>нодн«ков руководили Н, 
1И.1ейникова и 3. Каримов.

То. кто П()оложил месяц
ь.кшд аииат)>асху и Лондон. 
Лы.ж, нидимо, в более выгод- 
1ИМ по.южении, чем те, кому 
иыпа.ш и счастье, и очень 
грудная раХЧ̂ та продолжать 
]М1‘;1коиыи путь на Но1'ток. 
1$мроч1-м. .(егкой работы к 
но:мухс не бывает, (н-обенно 
« пс'риом. техническом рейсе, 

Слоимихтн с радиосвя- 
.«■III начинак1Т(.я .практически
• разу моспс по1)елета грани 
цы Кааихпама и Китаи: горы, 
нн,| К()То)>1.|1мп наш самолет 
-И1И1 )жс более часа, сом- 
дани Я1НЦПЫИ м«ран, не нрп- 
п><каи>|цт1 ультракороткие 
11(1.1111.1 Не то.|ько радиосиг- 
>1а,|Ы с ^ем.1 и П(>1’Л0 П1ан)т го
ры. иикога которых до» гич а 
< нич |н (1-мн кило.метров 

Ка,1,(1 . я, ;>с1С'П>п»111ие Те.мно- 
|;»1ми'1ис.иые «полны* 1101 нот 
иш лотяг и сам самолет, и 
нет им ко1«4а

Син'.ш ца коиотких волнах, 
и о'кинне от УКВ, надежна 
даа,с .1Л1Ч 1., но нужно ойла 
дать осо«5ы.м ирофессноналиа 
'ЮМ. чтобы иа хори голос'ов 
ныделнть нужный, чтобы ус- 
'гап()11ить н(»лежныи контакт
■ 3|-М.11-Й.

Ьщ1 Д0.11.ШС нолп над ну-

Презент из Турции
Новый комплекс электронных АТС
Великолепный подарок преподнесла нашей республике 

турецкая фирма «Телеташ» — новейшую цифровую »лект- 
ройную АТС «Система-12я иа 2,5 тысячи номеров и спутни
ковую электронную станцию.

I. п.шеН
.'•)ти. как и другие пробле

мы, ра.чу.меется, не исчезнут 
после нашего рейса. Но, во- 
первых. о них уже будут из 
первых уст знать другие 
экипажи и учитывать это, а. 
во-вторых, все они допущены 
к работе по первой категории 
Международного союза граж
данской авиации, членом ко
торой в прошлом месяце 
стал Узбекистан, и обладают 
профессиональным мастерст
вом н навыками полета по 
самым сложным авиатрассам. 
'1то блестяще продемонстри
ровал и нан1 .жинаж, проведя 
без сучка и задоринки шести
часовой перелет.

Представитель авиако.мпа- 
нии н Пекине Ю. И. Хохлов, 
человек, популярный не толь
ко в авиации республики, но 
и далеко :1а ее пределами, 
тоже сделал немало, чтобы 
аниатрасса Ташкент Пекин 
стала р«'альностьн1.

Комментарий генерального 
директора авнакомпанин 
Г. М. РАФИКОВА.

Довольно точно совпа
дение 0 1 Н011НК1Х маршрутов 
древнего Великого нюлково- 
го нут« и наиболее выгодных 
с икономнчс'ской точки зре
ния причем не только для 
аниации ^воздушных трасс, 
которые мы пр1жладываем. 
Авиалиния Ташкент Лон
дон Ти1нкент уже прино
сит ощутимый ЭКОНОМИЧ1Ч

кий :*ффект, несмотря на 
свою «.молодость». Уве)к>н,

что трасса Ташкснг Пе
кин гоже будет очень выгод
ной. тем более что она по 
существу становится частью 
огромного воздушного пути 
из Западной Европы в пи
тай, в страны Юго-Восточной 
Азии, куда уже давно летают 
самолеты авиакомпании, а 
дорога через Ташкент намно
го короче и дешевле, чем 
другие авиатрассы.

Расширение международ
ных авиалиний, кроме того, 
позволяет в немалой степени 
покрывать убытки, которые 
мы вынуждены нести на ме
стных линиях и бывших внут
рисоюзных, не допускать 
дальнейшего сокращения ме
стных рейсов.

Ведем сейчас активнук» 
подготовку, чтобы обеспечить 
самолетами. ;4кипажами, 1«:ем 
ко.мплексам технического об
служивания и аниасерниса 
еще одну международную 
аниатрассу, которую л|>одно-, 
лагаем открыть до конца 
года: Ташкент <1>ранкфург- 
на-Майне Ташкент...

Ю. КАЗАЧЕНКО.
И А СНИМКЕ; руководи

тель перелета, заместитель 

генерального директора авиа- 
киМ1шнин Б. У. Салимов (в 

центре) н экипаж, совершив
ший первый полет в Пекин.

Фото В. НОВРЕИНА.

В наше телефонное прост- 
рачстао все настойчивее 
внедряются самые оовремея- 
иые технические средства, 
поступающие из дружествен
ных стран. С августа в Таш
кенте успепшо действует 
мощный комплекс междуна- 
1ЮДН0Й спутниковой связи, 
построенный на базе япон
ского оборудования, .эфир 
города пронизывают сигна
лы финской радиорелейной 
сотовой связи, подготовлены 
к работе американские пере
датчики коммерческого ка
ртельного телевидения, реали- 
зуется супертехн1ша теле
коммуникаций английского 
проияводства, налажен регу. 
ляриый об.меи радио- и те
левизионными программами 
с Турцией. С помощью этой 
техники суперкласса, отве
чающей сад|ым высоким сов
ременным мировым стандар
там, уже решаются многие 
экономические, дипломатн- 
ческие и гуманитарные воп
росы молодого независимо
го государства. Во венкам 
случае позвонить в любую 
страну мира с любого теле
фона не стало проблемой.

А сотрудничество с зару
бежными партнерами свя
зистов У!»бекистана продол
жается, и оно приносит но
вые радостные известия в

виде новых объектов и но
вых возможностей в разви
тии сетей телекоммуникаций 
и улучшении обслуживания.

И вот новый комплекс су
персовременного темюло- 
гического оборудования, ко
торый позволит ршить мно
гие проблемы. Центр горо
да — а .это в основном сек
тор государственных учреж
дений. управленческих 
структур, производственни
ков и предпринимателей, ря
да иностранных посольств, 
консульств, фирм полу
чает новейшее и самое на
дежное средство связи - и 
местной, и международной. 
Монтаж станции турецкие 
специалисты при нашем уча
стии практически заверши
ли. новая АТС готова при
нять на себя служебную 
нагрузку. Оборудование та
ково, что практически не 
нуждается в обслуживаю
щем персонале. А вот к ли 
нейно - кабельному хозяйст
ву требования значительно 
возрастают. Каково оно ’ у 
нас—известно. Придется под
тягивать сети до уровмн вы
сочайших требований ее ве
личества Электроники. А 
может быть, начав с одной 
станции, и всю сеть удаст
ся подтянуть?

Монтажники турецкой

фирмы «Телеташ» вели ра
боты и на спутниковой меж
дународной станции. Она раз
мещена рядом с дейстчую- 
щей с августа мощной стан
цией подобного назначения, 
возведенной японской фир
мой «НЭК* на территории 
ташкентской телебапжи. И 
здесь оборудование готово к 
эксплуатации.

По сравнению с япо(к;кой 
соседкой оно выглядит ми
ниатюрным. Четырехметро
вая чаша антенны, обращен 
ная в космос, изяашая «на
чинка» наземной станции, 
размеи<енная в специальном 
контейнере и связанная с 
эфиром и местными кабель 
ными сетями, оттренирована, 
отлажена, и все каналы меж 
дународного класса нацелены 
на обслуживание ‘заказов на 
телефонные переговоры с 
Турцией, балканскими стра 
нами и рядом ближневосточ
ных и европейских госу
дарств

В ходе монтажа этих сис

тем специалисты столкну 

лись с определенными слож

ностями — согласование 
скоростных цифровых пото 
ков с аналоговыми, преоб 
разование и унификация 
различных сигналов в еди 
ный разговорный код, при 
ведение к единому «языку» 
технологических способнос
тей японского, турецкого и 
отечествен1юго оборудова

ния... Сомнения вызывало и 
состояние наших телефон
ных кабелей между косми
ческими объектами и меж
дугородной телефонной стан
цией. Не будет ли потерь 
качества сигналов? Все эти 
проблемы решены и во мно
гом за счет высокой квали
фикации узбекских специа
листов, их творческого под
хода и рационализации.

3 декабря состоялся офи
циальный ввод этих двух 
объектов в эксплуатацию. 
В церемонии приняли уча- 
гтне заместитель Председа
теля Кабинета министров 
при Презид 'нте Республики 
Узбекистан К. Туляганов, 
министр связи К. Рахимов, 
с турецкой стороны ми 
иистр транспорта и связи Ту
рецкой Республики господин 
Яшар Топчу. генеральный 
директор почты, телефона и 
телеграфа господин Веллн 
Веттемир, президент фирмы 
♦Телеташ* господин Фарук 
Кардичали, представитель 
фирмы «Телеташ» в Таш
кенте господин! ,'4|)ол Та- 
раф и друтие. Около 130 
гостей из Турции, прибыв 
шие чартерным рейсом спе
циально на открытие, а так
же специалисты предприя 
тий связи города Ташкента, 
ггредставители городской об
щественности ос.мотрелн но 
вую станцию, познакомились 
с ее возможностями

Подарок от Турции полу
чил и Самарканд - теле 
фоннук) станцию на 2,500 но
меров, подобную ташкент
ской. В древнем городе 
это первенец техники теле
коммуникаций суперкласса

А. КУДИНОВ

ОБСУДИЛИ ОЧЕРЕДНЫЕ ЗАДАЧИ
В Ташкенте состоялось за

седание Совета Федерации 
пр'офсгок13он Узбекистана. С 
докладом выступил предсе
датель Совета федерации В, 
Алламурадов,

Выл >««тмотрен ряд воп- 
росон, касающихся дей
ствий профсон»аов на те- 
кун4ем этапе. Обсужде
на дальнейшая талстика 

к свете Закона р« ‘пуб-

лики о профсоюзах, пра1«ах и 
гарантиях их деятельности 
определены очерейиые зада
чи гтрофдвижения в услови
ях перехода к рыночным от
ношениям, внесены измене
ния в устав профсоюза Уз
бекистана.

По обсужденным вопросам 
114>иняты соотцептвующие 
постановления.

(УзА).

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 

ПО ВЫБОРАМ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

О НАЗНАЧ1НИИ ВЫВОРОВ НАРОДНОГО ДЕПУТАТА 
РЕСПУВЛИКИ УЗБЕКИСТАН ВМЕСТО ВЫБЫВШЕГО 
ПО ЧЕКШУРИНСКОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ 

Н> 444 ФЕРГАНСКОЙ ОБЛАСТИ
Центральная избирательная 

комиссия по выборам народ
ных депутатов Ре<'пувлики 
Узбекистан посташвляет:

В соответствии со статьями
21 и 54 Зако1на Республики 
У,)бвкистан «О выборах на- 
|К>дных депутатрв Республи
ки Узбекистан* н.шначить 
выборы народного депутата 
Республики Узбекистан вме
сто вьК^ытпет по Мекшурии-

скому избирательному окру
гу М  444 Ферганской обла
сти на воокре<енье. И) ян
варя 199Л года.

Председатель Центральной 
избирательной комиссии 

К. АХМЕДОВ. 
Секретарь Центральной 
нябнрательнАЙ комиссии 

М. МАМ АТ АЗИЗОВ
Я декабря 1003 г.

СОБРАНИЕ 
АКТИВА
На собрании областного 

актива, состоявшемся в 
Джизаке, ' рассмотрены ито
ги обсуждения проекта 
Конституции Республики 
Узбекистан. »

Докладчик хоким Джи- 
закской области Э. Турсу- 
нов и выступавшие отме
тили. что этот документ 
вызвал большую заинтере
сованность во всех трудо
вых коллективах, по стать
ям проекта высказано бо
лее пяти тысяч замечаний 
и предложений. С учетом 
предложенных изменений и 
дополнений собравшиеся в 
целом одобрили проект 
Конституции Республики.

На собрании выступил 
первый заместитель Пред
седателя Кабинета минист
ров при Президенте Рес
публики Узбекистан И. 
Джурабеков.

В собрании участв(й?а,'1 
государственный советник 
Президента Республики Уз
бекистан М. Умурзаков.

(УзА).

Презентация

СОХРАНИТЬ
И ПРИУМНОЖИТЬ

Состоялась презентация но- 
■ой общестяенной организации
— Фонда тяорчвских деятелей 
Республики Узбекистан. В сеи- 
детельстсе о его регистрации 
Министерстюм юстиции рес
публики подчеркияаются пер
воочередные задачи фонда: 
«Сохранять и приумножать, 
а также защищать таорческий 
потенциал деятелей искусет», 
предстаялять общестяен^ые 
интересы учредителей, обеспе- 
чияать охрану и защиту аятор- 
ских Прая тяорческих деяте
лей республики»,

Безуслояно, такая координа
ция усилий просто необходима 
я наше сложное и трудное 
•ремя стенояления рыночных 
отношений, Уже аосемь тяор
ческих союзоя — архитектороя, 
дизайнероя, журналистоя, ки- 
нематографистоя, композито
ров, писателей, Театральных 
деятелей, художникоя яошли я 
состая соучредителей фонде.

Учредительная конференция 
Фонда тяорческих деятелей 
прошла я конце мая (его пред
седателем избран народный 
художник Узбекистана Бахо- 
дыр Джалалоя). С перяых 
шагоя фонд напраяляет сяою 
деятельность я русло конкрет
ных и полезных дел, чтобы 
яыделенные праяительетяом 
субсидии — три миллиона руб. 
лей, дейстяительно пошли не 
благо людей тяорчестяа. Про
грамма фонда обширна — тут 
и яоплощение я жизнь инте
ресных культурных проектоя, 
предпринимательская дея
тельность, содейстяне общест- 
яу я движении через рынок 
культуры к культурному рынку.

Как сказал генеральный ди
ректор фонда АЛарет Омаио-> 
яич Эркабеея, есть дяа вида 
богатстя — материально-техни
ческие ценности и культурные. 
Мир искусстяа сулит большие 
перспективы, потенциал дрея- 
ней культуры Узбекистана 
очень яелик и если им пра
вильно распоряжаться, отно
ситься к нему (бережнее, то 
это позволит нашему народу 
быстрее достичь желаемого, а 
республике встать я ряд иаи- 
болея развитых и процветаю
щих государств.

Фонд тяорческих деятелей 
получил от Министерства куль, 
туры республики перяыи боль
шой заказ: обеспечить комп
лексное решение художест
венного оформления строяще
гося театре «Неаруз». Для это
го будут привлечены талант
ливые художники, дизайнеры, 
народные мастера, н, думает
ся, внутреннее убранстао ар
хитектурного ансамбля будет 
соотаетствокать названию нояо- 
го театра, станет примечатель
ной частью культурного обли
ка узбекистанской столицы.

Пожелаем Фонду твормеск^! 
деятелей успашной рабог»., 
целеустремленности и вдохно 
яения м« многие годы

Р. Ф А Р Х А Д И
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Навстречу X I сессии Верховного Совета Республики Узбекистан

РАБОТЫ ИНОГО- 
НУЖЕН РЕЗУЛЬТАТ

Трудно, честно говоря, 
позавидовать народным 
депутатам, которые восьмо
го декабря займут свои 
места в зале заседаний; в 
повестке дня очередной 
сессии Верховного Совета 
республики 28 вопросов. 
Такая насыщенная програм
ма не дает времени на 
раскачку — с самого нача
ла работа будет интенсив
ной, потребует больших за
трат интеллектуальной и 
физической энергии. Но, 
как говорится, назвался 
груздем — полезай в кузов. 
Народ Узбекистана ждет от 
своих депутатов позитивных 
результатов, таких решений, 
которые позволят облег
чить жизнь лк)дей, повы
сить их материальное бла
госостояние.

Ну а что лично я жду от 
очередной сессии как гра
жданин своей республики и 
как хозяйственник?

Вот уже больше года мы 
живем в независимом госу
дарстве. Но пользуемся до 
сих пор Конституцией Уз
бекской Советской Социа
листической Республики, 
которой уже нет. А раз нет 
Основного Закона, все ос
тальное законотворчество 
повисает в воздухе. Так что 
моя первая просьба к зако
нодателям — решайте с 
Конституцией.

А вторая — это измене
ние, смягчение налогового 
бремени. Как хозяйствен
ник я понимаю, что вся ин
вестиционная политика го
сударства держится на на
логах, которые оно собира
ет со своих граждан и 
предприятий.

И опять же именно как 
хозяйственник не могу не 
жаловаться на высокие на
логи, которые в букваль
ном смысле слова выбива
ют почву из-под всех заду

мок нашего коллектива 
как в плане расширения и 
модернизации производст
ва, так и в плане социаль
ного развития.

Сегодня мы платим в 
бюджет 40 процентов от 
всех наших доходов. Про
ще говоря, с каждой тысячи
— 400 рублей. Так что, под
считав оставшуюся в кассе 
прибыль, мы потом долго 
сидим вместе с председате
лем профкома и чешем за
тылки; хотели повысить за
рплату, а денег нет. надо 
бы построить то-то или то- 
то. а где взять деньги?

Сейчас мы строим 23 
коттеджа для своих работ
ников. Нельзя сказать, что 
это уж самый настоящий 
♦долгострой», но если бы 
не высокие налоги, уверен,, 
все семьи уже жили бы в 
нормальных условиях.

Поэтому хочется еще 
раз сказать депутатам; ра
боты у вас будет много, но 
не жалейте себя, побыстрее 
дайте нам результат.

М. ЗАРИПОВ, 
директор племкомплек- 
са «Элевер-Зигота», 
кандидат сельскохозяй
ственных наук.

Сотрудники Кашкадарьинско- 
го обпастиого упраатиня юс
тиции, как и многие другие 
граждане Уэбекиетаиа, с боль
шим анимаиием изучают про
ект Основного Закона респуб
лики — Конституции Респуб

лики Узбекистан. Им как про
фессионалам есть над чем
подумать.

НА СНИМКЕ: (справа) сот
рудники областного управле
ния юстиции Ойсара Норсафа-

рова. Рустам Мамадиев, Ино- 
тулло Хаитов, Холмухамад Ха
сан, Музафар Раупов во вре
мя обсуждения проекта Кон
ституции.

Фото Ш. ШАРАПОВА.

ВСЕ НЕОБХОДИМОЕ-  
ДЕТЯИ
В повестку дня предстоящей сессии Верховного Совета 

внесен вопрос о ратм<^кации Конвенции о правах ребенка. 
Заместитель председателя Республиканского детского фонда 
В. ШАМУГИЯ говорит о том, какие надежды связывают с 
предстоящим событием работники >той общественной орга
низации.

Этот документ, гарантиру
ющий права юных членов об
щества, еще НС достигших 
♦паспортного» возраста, при
нят во многих странах' мира 
и действует там на протяже
нии невкольких десятилетий.

Отрадно, что и независимая 
Республика Узбекистан дела
ет этот шаг, укрепляя тем 
самым ориентацию на постро
ение правового государства.

Долгие годы у нас исполь
зовались лозунги типа: «Все

лучшее — детям» или «Дети
— привилегированный
класс». Но за цифрами по
строенных пионерских лаге
рей и домов детского творче
ства оставались в тени такие 
жгучие проблемы, как дет
ская смертность, сиротство, 
детская инвалидность. Они 
остаются и по сей день. И 
несмотря на то, что в послед
нее время к этим проблемам 
привлекается внимание об
щественности, проводятся 
благотворительные акции, ко
ренным образом решать эти 
больные социальные пробле
мы нам еще предстоит — 
всем обществом.

Из 21 миллиона жителей 
Узбекистана 10 миллионов 
составляют дети. Это наше 
будущее, наши надежды. Но 
надо сделать вре, чтобы на
дежды оправдались, надо вы

растить поколение здоровых, 
образованных, дееспособных 
граждан. В нынешних усло
виях обострившегося эконо
мического положения респуб
лики задача эта затрудняет
ся. В Узбекистане насчиты
вается много малоимущих 
многодетных семей, тех се
мей, где дети лишеяы очень 
многого. Да и в других, бо
лее обеспеченных семьях,

дети сегодня тоже ограниче

ны в получении своих дет

ских радостей — сладостей, 

игрушек, поездок с родите

лями в другие города.

Обеспечение счастливого 
детства — проблема государ
ственная. И решить ее мож
но только с укреплением эко
номики и с ростом благосос

тояния общества. Нам нужны 
мир, социально-политическая 
стабильность, развитие про
мышленности и сельского хо-̂  
зяйства, чтобы остановить' 
инфляцию и поднять, нако
нец, жизненный уровень на
селения, — то есть все то, 
ла что нацелена внутренняя 
политика нашего правитель
ства. Это нужно нам и на
шим детям. ,

Что же касается ратифи
кации Конвенции прав ребен
ка, то с этим у нас, работни
ков Республиканского дет
ского фонда, связаны особые 
надежды. Принятие этого 
документа позволит привлечь 
общественное внимание к 
острейшим вопросам, таким, 
как состояние детских домов 
и лечебниц, положение детей- 
инвалидов и многому друго
му, о чем я говорил выше.

Сегодня никто не против по
мощи обделенным детям, 
особенно когда проходит оче
редная шумная благотвори
тельная кампания. А на деле, 
в повседневной нашей рабо
те бюрократические препоны 
встречаются слишком часто.

Ратификация международ
ной конвенции, действующей 
во всем цивилизованном ми
ре, должна отразиться в об
щественном сознании наших 
граждан как долг перед гря
дущими поколениями, рассе
ять непонимание некоторых 
представителей государствен
ных стру1{тур. Словом, этот 
документ ч^звычайно важен, 
и мы надеемся, что, будучи 
ратифицирован, он начнет 
работать.

Записала 
И. КОГАИ.

ПОВТОРОВ 
МОЖНО ИЗБЕЖАТЬ
Ив проекта Закона «О Про

куратуре» усматривается 
стремление его раяработчи- 
ков детально урегулировать 
важнейшие стороны органи
зации и деятельности Проку
ратуры независимого У̂ 5еки- 
стана. При этом замечу, ,что 
одни и те же положения за
частую повторяются, чего 
можно было бы избежать. 
Так, вопрос о тюдотчетности 
Генерального прокурора из- 
латается трижды: в ч. 2 ст. 
1,4. 1 ст. 6 н ст. 12. Поря
док формирования и деятель
ности коллегий в дрокурату- 
рах лучше урегулировать в 
одной статье — в 25-й.

Проект предусматривает 
порядок разрешения раино- 
гласий между Генеральным 
прокурором и коллегией. По 
этому поводу ч. 4 ст. 25 ус
танавливает, что «в случае

разногласия между Генераль
ным прокурором и коллегией 
Генеральный прокурор про
водит в жизнь свое решение 
и информирует об этом Олий 
мажлис Республики Узбеки
стан». Проект, однако, не 
предусматривает, куда могут 
сообщать свое мнение члены 
коллегии, если возникли наз
ванные противоречия. Но 
нужна ли вообще эта про
цедура? Что из того, что Ге
неральный прокурор реопуб- 
пиии проинформирует о воз
никших с «оллегией разно
гласиях Олий мажлис, заседа
ния которого, судя по ггроек- 
ту Конституции Республики 
Уэбекистанг, будут проходить 
«е «а постоянной основе. За
метим также, "ЧТО коллегии 
являются совещательными 
органами, а это означает, что 
ее председатель — прокурор

действует на основе единона
чалия.

В проекте желательно, на 
мой взгляд, придерживаться 
единой официально признан
ной терминологии. Например, 
в ч. 1 ст. 1 называются «об
щественные объединения», в 
ч. 1 от. 27 — «общественные 
организации», а в' ч- 2 этой 
же статьи — «общественные 
организа.ции, партии и дви
жения». Между тем все эти 
общественные формирования 
согласно закону имеют одно 
наименование — ч)бщвствен- 
ные объединения. В ст. 41 и 
48 говорится о делах об ад
министративных правонару
шениях, но в ч. 1 ст. 38 эти 
дела названы производствен
ными. Формулировка неточ
ная. Предлагаю данное раз
ночтение устранить.

Из числа объектов проку
рорского надзора вьтали но
вообразованные организации 
— ассоциации « т<ош1ерны, а 
ташке исполнительный аппа
рат хокимов. На мой взгляд, 
их следовало бы назвать в 
статьях 1, 26 и 27. Правда, в 
этих статьях хокимы упоми
наются, но эти должностные 
лица, возглавляющие пред
ставительную и исполнитель
но-распорядительную власть

на местах, и исполнительный 
аппарат хокимов — вовсе не, 
одно и то же. К тому же в 
этом аппарате достаточно 
распространены случаи нару
шений требований законода
тельства.

В соответствии с ч. 2 ст. 
26 не допускается подмена 
прокурором органов ведомст
венного управления и конт
роля. В этом случае вызы
вает сомнение правомерность 
термина «органы- ведомствен
ного управления>!;:©тот тер
мин не используется в зако
нодательстве и юридической 
литературе. Предлагаю внес
ти следующую поправку: яе 
допускается подмена органов 
государственного управления, 
контрольных и ревизионных 
органов.

Часть 3 ст. 55 гласит, что 
вопрос об ответственности 
работника прокуратуры за 
административные правона
рушения решается вьппестоя- 
щим прокурором. Представим 
себе ситуацию; помощник 
прокурора, управляя автомо
билем, нарушил Правила до
рожного движения, за что 
предусмотрен ш тр^ или ли
шение прав на управление 
транспортным средством. 
Спрашивается, почему вопрос

об Ответственности работника 
прокуратуры в даяном слу
чае должен решаться выше
стоящим прокурором, а не в 
обычном порядке? Думаю, 
что необходимо внести в 
статью соответствующие по
правки.

Арест граждан ст. 36 рас
сматривает в качестве дейст
вия, ограничивающего права 
граждан. Но ведь арест ог
раничивает «е только права, 
но и свободы гражданина, в 
первую очередь личную сво
боду. Поэтому считаю, что в 
названии и тексте ст. 36 сло
ва «права граждан» целесо
образно заменить на «права 
и свободы граждан».

Статья 56 предусматривает 
некоторые меры поощрения 
работников органов прокура
туры. Полагаю, что эти меры 
могут применяться также и 
к работникам учреждений и 
организаций прокуратуры, ко
торые названы в ст. 59. Оче
видно, в ч. 2 и 3 ст. 56 це
лесообразно вместо слов «оа- 
ботники органов прокурату
ры» записать «работники о ^  
ганов, учреждений и органи
заций прокуратуры».

Статья 57 названа «Мате
риальное и социальное обес
печение прокурорских работ

ников». Фактически же ста
тья посвящена заработной 
плате, обеспечению обмунди
рованием, трудовым отпус
кам, праву бесплатного про
езда и некоторым другим 
вопросам, не относящимся к 
социальному обеспечению. 
Думаю, что над названием 
этой статьи следует еще раз 
подумать и уточнить его.

Проект несколько сужива
ет сферу общего надзора 
прокуратуры. На мой взгляд, 
в ст. 27,. н^^одимо запи
сать, что щюнурор вправе 
проверять законность адми
нистративного задержания 
граждан, других мер админи
стративного пресечения и пре
дупреждения правонаруше
ний, законность постановлений 
органов и должностных лиц 
о «аложении административ
ных взысканий. За прокуро
ром также должны быть сох
ранены полномочия по при
нятию мер в обеспечении в 
установленном порядке воз
мещения ущерба, причинен
ного гражданам незаконными 
действиями государственных 
органов, общественных объе
динений и должностных лиц.

В. ПИЛИПЧЕНКО, 
член Союза юристов Уз
бекистана.

ВЕРИМ и  НАДЕЕМСЯ
На предстоящей одиннад

цатой сессии Верховного Со
вета Республики Узбекистан 
двенадцатого созыва в числе 
других важных вопросов бу
дет рассмотрен вопрос «О 
ратификации подписанных 
главами государств — уча
стников СНГ 29 октября 
1992 года в г. Бишкеке сог
лашения по вопросам, свя
занным с восстановлением 
прав депортироваиных лиц, 
национальных меньшинств и 
народов».

Соглаи1е}1ие в своей ввод

ной части отмечает противо
правность и недействитель
ность всех законодательных 
и нормативных актов, при
нятых бывшими союзными, 
республиканюкими и местны
ми органами власти и управ
ления, должностными лицами 
о насильственном переселе
нии 1народов. Подтверждают
ся права депортированных на
родов на восстановление ис
торической справедливости и 
возвращение в места прожи
вания на момеит депорта
ции.

Предусмотрен целый ряд 
конкретных политических, 
экономических и социальных 
мер, направленных на вос
становление прав и оказание 
помощи в возвращении на 
преж1ние места проживания.

Известно, что в Узбеки
стане с 1944 года находится 
подав/1яющее большинство 
крымскотатарского народа, 
наиболее многочисленная 
группа из депортировадаых 
народов, насчитывающая око
ло четверти миллиона чело
век, которая до сих пор ли

шена воэможности организо
ванного возвращения на свою 
историческую родину.

В соглашении, которое 
предстоит ратифицировать, 
воплощено очень многое из 
того, за что в течение почти 
полувека боролся крымско- 
татарский 'народ. Оно разре
шает очень многие проблемы, 
накопившиеся в течение де
сятилетий, дает правовые, 
законные основания для 
практического решения всех 
вопросов, связанных с возв
ращением на родину депорти
рованных народов.

Хочется отметить еще од-̂  
т  особенность соглашения.'* 
Декларация Верховного Со

вета СССР от 14 ноября 
1989 года «О признании не
законными и преступными 
репрессивных актов против 
народов, подвергшихся на
сильственному переселению, 
и обеспечению их прав» сыг
рала очень большую роль и 
объявила на весь мир об 
осуждении допущенного про
извола. Однако после распа
да СССР она как бы повисла 
в воздухе, ибо стало неясно, 
кто должен претворять ее в 
жизнь.

Соглашение, подписанное в 
Бишкеке, под всеми этими 
спорами и недоразумениями 
подводит черту. Каждая из 
стран, подписавших соглаше

ние, несет ответственность 
за его выполнение.

Все представители крым
скотатарского народа, кто 
познакомился с текстом сог
лашения или был подробно 
о нем информирован, выра
зили единодушное мнение — 
просить уважаемых народных 
депутатов Верховного Совета 
Республики Узбекистан ра
тифицировать это соглаше
ние как глубоко гуманный 
акт.

И. АМЕТОВ, 
участник Великой Оте
чественной войны.

С. СЕЛИМОВ, 
журналист.

СРЕДСТВ НЕТ.
НАДЕЖДА НА СПОНСОРОВ

Прошло уже более года с того момента, как Узбекя- 
стан стал независимым государством, и теперь самосто
ятельно определяет свою судьоу в «шровом сообществе.
Республике сегодня многое приходится в корне перестра
ивать, как нмоднохоэяйствениую, так и непроизводствен
ную сферу. Успех такого масштабного дела во многом 
зависит от того, как будет проходить его осуществление 
на местах. Исходя иа| этого и строит свою работу хокн- 
мнят города Андижана. Хочется рассказать, как обстоят 
дела в нашем городском народном просвещении и здра
воохранении, ведь по-существу они являются главными 
в повседневной жизни людей.

Сегодня в детских школь
ных и дошкольных учрежде
ниях города обучается и вос
питывается спьипе шествде- 
сяти тысяч детей. На базе 
двух школ созданы первые 
гимиаяии, которые обучают 
детей с учетогм их индивиду
альных способностей. В ряде 
школ осуществляется углуб- 
ленж)е изучение некоторых 
дисциплин. Успешно работа
ют учебно-прои:»водственные 
предприятия, созданные при 
шкалах. ’ На одном из таких 
ученики уже собрали первую 
партию дефицитной {фодук- 
ции — бытовые, утюги,

И все же дети города пока

не обеспечены нормальными 
условиями для учебы. Не 
решена проблема учемиче- 
скнх мест для односменной 
работы школ—их необходимо 
увеличить почти вдвое. В до
школьных детоких учрежде
ниях воспитывается всего 43 
процента дошколят. К со
жалению, некоторые детские 
учреждения находятся в ава
рийном состоянии, и хотя для 
двух из них уже подготовле
на проектно-сметная доку
ментация, строительство не
возможно начать иа-за отсут
ствия средств. Выделяемых 
из бюджета средств хватает 
только на выплату .зарплаты

педагогам. А те '2,2 миллиона 
рублей, которые были нап
равлены на капитальную ре
конструкцию, при нынешней 
дороговизне хватило лишь на 
то, чтобы отремонтировать 
одну школу и детский сад.

Но есть в нашем городе 
люди, болеющие душой за 
детей. Так, заводы «Ирмаш», 
«Электроаппарат», фирма 
«Протон», мебельный комби
нат и некоторые другие пред
приятия отчислили средства 
для пемощи отделу просве- 
и̂ ения. Но выделенных йми 
3,5 миллиона рублей явно 
недостаточно.

Большое значение для 
нормального режима жизни 
города имеют все службы 
здравоохранения. В течение 
года ггриняты в эксплуатацию 
станция «Скорой помощи», 
новая поликлиника, лече>бные 
корпуса. За короткий срок 
были созданы три педиатри
ческие медицинские бригады, 
а нео«толо1 ичес«ий центр при 
детской больнице признан 
школой передового опыта в

республике. Впервые в Уз
бекистане в нашем городе 
открыты две подростковые 
поликлиники, дневные стаци
онары для М1ногодетных ма
терей. Установлено новое 
оборудование в санитарных 
частях предприятий, родиль-' 
ных домах.

Хочется отметить весомый 
вклад, внесенный хлопчато
бумажным объединениепи в 
помощь городскому здраво
охранению. Им выделено 3 
миллиона рублей.

Медицинские учебные за
ведения начали обучение спе
циалистов на договорной ос
нове. Так, Андижанский ме- 
ДИЦИ1К5КИЙ институт ВЗЯЛСЯ 

подготовить сорок врачей для 
города.

Но и здесь есть множест
во проблем, требующих бы
строго .решения.

Все эти проблемы нахо
дятся под пристальным вни
манием городского хокимия- 
та и широко обсуждаются на 
сессиях городского Совета. 
Уже намечены пути их быст
рейшего решения, а также 
подкрепления этих решений 
средствами,

М. ШАМСИВАВВА, 
заместитель хокима го
рода Андижана.

(По просьбе автора гоно
рар будет перечислен в фонд 
подписки на «Народное сло
во»).

НОВОСТИ
ЦЕНТР 

РАСШИРЯЕТ
возможности

Гулистанский центр дет
ского творчества расширил 
свои воэможности. В его со
став вошли бывшие станции 
юных натуралистов  ̂техников, 
туристов. Появились и новые 
кружки — радиотехнический, 
авиамодельный, ракетомо
дельный, иностранных язы
ков, а также клуб любителей 
природы.

Таким образом, решается 
одна из главных задач цент
ра — привлечь как можно 
больше способных ребят. Все 
кружки и секции в центре — 
бесплатные. Помогают мест
ные власти, предприниматели.

ПОМОЩЬ 
ОНКОЛОГИЧЕСКОМУ 

ДИСПАНСЕРУ
Благотворительную помощь 

Ташкентскому онкологическо- 
-му диспансеру оказали пред
ставители российско-канадской 
фирмы «Интеркросс»..

На миллион с лишним руб
лей, выделенных зарубежны
ми предпринимателями, ле
чебное учреждение закупило 
новую медицинскую технику, 
ультразвуковую диагностиче
скую аппаратуру. СЪкндается, 
что эта фирма окажет финан
совую поддержку диспансеру 
при строительстве двух новых 
отделений.

НОВЫЕ КУРСЫ
«История и религия», «Че

ловек и общество» — так на
зываются новые курсы, орга
низованные на байе Сыр-

дарьинското областного инс
титута усовершенствования 
учителей.

Они помогут проходящим 
здесь переподготовку педаго
гам овладеть необходимыми 
знаниями на основе новых 
взглядов, сложивших5:я в 
нашем обществе за послед
ние годы. К* преподаванию 
привлечены не только ме
стные, но и ташкентские спе
циалисты. Ежемесячно в инс
титуте повышают свою ква
лификацию около 300 учи
телей.

БЕЗ ОТКЛОНЕНИЙ 
ОТ СТАНДАРТА

Новый мелькомбинат в Ну
кусе приступил к переработ
ке урожая пшеницы этого 
года.

С первых дней коллекти
вом ,молодого предприятия 
делается все, чтобы продук
ция выпускалась качествен
ная, без отклонений от стан
дартов. Это позволяет сбы
вать муку, другие продукты 
по более высоки.м ценам, а' 
вырученные средства направ
лять на доведение технологи, 
ческих линий до проектной 
мощности — ежедневно ком
бинат должен перерабаты
вать 130 тонн зерна.

ПРОДУКЦИЯ 
с МАРКОЙ «ЧУСТ»
Завод национальных ножей 

в Чуете известен далеко за 
пределами республики. * Те
перь же здесь, кроме суве
нирных и хозяйственных но
жей, стали выпускать нике
лированные чайники, каст
рюли, сервизы.

Новая продукция произво
дится в специальном цехе, 
возведенном работниками 
Чустской ПМК-91 треста 
№ 12 в Наманганокой обла
сти.

(УзА).

КЛИМАТ, ПИТАНИЕ 

И ЭКОЛОГИЯ- 

ПРИЧИНЫ БОЛЕЗНЕЙ
Недавно в Ташкенте про

шел первый съезд медиков- 
урологов республики. Важ
ность зтого направления ме
дицины оспаривать трудно: 
зкологический кризис, раз
разившийся в Среднеазиат
ском регионе, множит число 
людей, страдающих почеч
ными болезнями. Как меди
ки помогают сопротивлять
ся >тим заболеваниям, ка
кие проблемы им прихо
дится решать — об этом 
разговор А. Эргашева с 
директором Республикан
ского урологического цент
ра, доктором медицинских 
наук, профессором Д. Л. 
АРУСТАМОВЫМ.

— Дмитрий Львович, из
вестно, что у врачей вашего 
профиля, увы, нет недостат
ка в пациентах... Отчего так? 
Только ли нз-за плохой эко
логической обстановки?

— По нашим подсчетам, в 
Узбекистане среди населения 
старше 15 лет урологически
ми болезнями страдает око
ло миллиона человек. Да и 
среди младшей возрастной 
группы вольных не меньше.

Основных причин две; чрез- 
* мерно засушливый, жаркий

стью поддерживаю эти шаги. 
Потому что в нынешнее вре
мя 20—25-дневное пребыва
ние больных в стационаре 
требует больших экономиче
ских затрат.

Мы же с помощью специ
альных устройств внешне
волновым ударом дробим 
камни в почках. После этой 
процедуры больной может 
возвращаться домой в тот же 
день. Данное оборудование 
позволяет избавить от кам
ней до десяти пациентов за 
одий день. Пока, правда, ш- 
добны)С устройств в респуб
лике всего три — в Хорез
ме, Андижане и у нас. В Са
маркандской и Бухарской об
ластях сейчас устанавлива
ется такое оборудование. Но 
этого явно недостаточно, рес-, 
публике требуется еще 17 
подобных приборов.

— Не повреждаются лн 
кожные ткани и другие внут
ренние органы при проведе
нии операции с помощью 
этого оборудования?

— Нет, волновой удар 
воздействует с такой большой 
силой, что камни крошатся 
в песок. Этим устройством 
мы пользуемся уже более 
трех лет, и пока не поступи-

климат нашего края и наруше
ние экологического равнове
сия, низкое качество питье
вой воды, пищепродуктов, К 
примеру, когда врачи — спв- 
циалисты нашего центра про
вели выездную экспедицию в 
Муйнакский район Каракал- 
пакстана, то обнаружили по
чечно-каменную болезнь бо
лее чем у 10 процентов» та
мошнего населения. Здесь 
уместно заметить, что на об
разование камней в почках 
большое влияние оказывает 
потребление населением од
нообразной пищи. Ежеднев
ный рацион большинства ра
ботающих в поле ограничи
вается хлебом и чаем. Так и 
прогрессирует 'рост урологи
ческих заболеваний,

— В последнее время ста
ли отдавать предпочтение ам
булаторному лечению перед 
традиционным лтацяояар- 
ным методом. В вашем цент
ре имеются камнедробильные 
аппараты, позволяющие де
лать операции «без ножа». 
Значит лн ато, что у вас де- 
ла обстоят неплохо?

— Вообще-то, да. Мин
здрав Узбекистана ведет це
ленаправленную работу по 
улучшению условий амбула
торного лечения. Я полно-

ло «и одной жалобы на «ашу 
работу.

— Недавно закончился 
ваш профессиональный съезд. 
Что он дал?

— На съезде б*>1ли об
суждены доклады почти о 
всех видах профильных за
болеваний, Его участники 
о<>менялись опытом по а1.рове- 
дению операций в амбулатор
ных условиях, по примене
нию новых методов, исполь
зуемых в мировой медиц)ин- 
ской практике. Рассматрива
лись также проблемы, свя
занные с обменом передовьж 
опытом, внедрением и при
менением новых методов. 
Кстати, несколько зарубеж
ных фирм привезли на съезд 
образцы своей продукции. 
Приехало много ведущих спе- 
циалистов-урологов ип быв
ших союзных республик. 
Цель у всех одна — улучте 
ние деятельности урологиче
ской службы в Уэбекистапе,

НА СНИМКАХ: профессор 

Д. Л. Аруйгамов; заведую

щий отделением Р. Н. Аме-

дов.

Фото А. ГУСЕЙНОВА.
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УЗБЕКИСТАН -  РОССИЯ: 
СОХРАНИТЬ ДОБРЫЕ УЗЫ

Чуть более четырех меся
цев назад открылось посоль
ство Республики Узбекистан 
в Москве. Несмотря н» такой 
короткий отрезок времени, 
посольство уже зарекомендо
вало себя активным провод
ником внешней политики су
веренного Узбекистана., Рас
тет его авторитет среди рос
сийских официальных и дип
ломатических кругов, общест
венности.

В последнее время все 
больше сторонников приоб* 
ретает идея сохранения свя
зей и укрепления сотрудни
чества между народами быв
шего СССР. И хотя многие 
его республики уже живут 
своей жизнью, развиваются 
каждая по своему пути, при
ходит (Понимаиие, что сегод
ня необходимо общими уси
лиями сберечь культурные и 
научные достижения наро
дов, «X духовное достояние. 
Поэтому многие мероприя
тия, проводимые посольст
вом Республики Узбекистан, 
направлены на достижение 
этой благородной цели.

Посольство считает своей 
ватной задачей установление 
тесного контакта с россий
ской интеллигенцией, чьи 
представители активно фор
мируют общественное мне
ние. Этой цели послужила и 
проведенная в п<*сольстве 
27 н<̂ ября с. г. встреча с де
ятелями культуры, науки и 
искусства Российской Феде
рации.

В ней приняли участие 
президент Международной 
академии тв«п>чества. профес- 

 ̂ сор Г. П. Гладышев, поэт 
Лев Ошанин, певец, широко 
известный в народе, Иосиф 
Кобзон, наш земляк, предсе
датель исполкома Междуна
родной конфедерации союзов 
художников М. Фаткулил, 
ректор Дипломатической ака
демии МИД Российской Фе
дерации О. Г. Пересьшкин, 
ректор Московского ин
ститута международных 
отношений А. В. Торкунов, 
ректор Московского госу
дарственного педагогичес
кого университета имени 
Ленина В. Л. Матросов, из
вестные певцы, наши сооте
чественники Стахан Рахимов 
и Алла Иошпе, председа
тель Центрального и Рос
сийского советов междуна
родного спортивного обще

ства «Спартак», народный 
артист России, популярный 
спортивный комментатор 
Н. Н. Озеров и другие.

Открывая встречу. Чрез
вычайный и Полномочный 
Посол Республики Узбеки
стан в Российской Федера
ции Ю. Н. Абдуллаев ска
зал, что в это очень труд
ное. переломное для обоих

выступлениях говорили о 
перспективах расширения и 
укрепления сотрудничества, 
наметили конкретные пути 
взаимного обмена культур
ными ценностями, органи
зации творческих встреч 
и так далее. Особо была 
подчеркнута необходимость 
наиболее полного и правди
вого информирования об-

го освобождения Украины 
в 1944 году мы жилИ еди
ной братской семьей, деля 
тревоги и заботы вместе. 
Сегодня, когда даже доброе 
прошлое сознательно пре
дается забвению, я никогда 
не забуду те годы, связав
шие меня с судьбой вашего 
трудолюбивого и честного 
народа. Поэтому я в свое 
время на I съезде народных 
депутатов СССР решитель
но выступил против так на
зываемого «узбекского де
ла» и нашел большую под
держку как в Узбекистане, 
так и в России.

— В посольстве нашей 
республики я в первый раз.
— отметил заслуженный 
артист Узбекистана Стахан 
Рахимов, — но все равно

наших государств время 
важно, чтобы прежние взаи
моотношения России и Уз
бекистана обрели более су
щественные качества, но
вые яркие грани. Верю, по
рукой тому будут добрые 
узы, что соединяли до сих 
пор наши народы.

Цель сегодняшней встре
чи, продолжал посол, — в 
установлении и упрочении 
связей посольства с куль
турными, научными и дипло
матическими кругами рос
сийской общественности, 
демонстрации неразрывнос
ти духовных и культурных 
отношений между Узбеки
станом тл Россией.

Руководители и видные 
деятели науки, образова
ния, технической политики, 
культуры, искусства, дипло
матии России, непосредст
венно занимающиеся и се
годня подготовкой кадров 
для Узбекистана. в своих

ществеиности России о 
кардинальных изменениях. 
происходяпу1х в Республи
ке Узбекистан.

— Я знаю и горячо люб
лю Узбекистан. — отметил 
в своем выступлении Лев 
Ошанин. — Восстановле
ние доброго имени Шарафа 
Рашидова, так много сде
лавшего для своего народа, 
своей Родины — великое, 
благородное дела Я Под
держиваю вашу програм
му «Мерос» по возрожде
нию исторического, куль
турного наследия республи
ки. Знание истоков, корней 
национальной культуры — 
актуальная задача, и я ра
дуюсь тому, что в Узбеки
стане это хорошо понимают.

— Узбекистан стал для 
меня второй родиной, — 
сказал Иосиф Кобзон. — В 
суровом 41-м году простая 
узбекская семья из Янгию- 
ля приютила нас. идо само-

для меня оно как мой дом. 
Слежу с любовью и надеж
дой аа родным Узбекиста
ном, за его первыми само
стоятельными шагами. Ви
жу, что деятельность его 
первого посольства зани
мает достойное место сре
ди почти двухсот дипломати
ческих представительств, 
находящихся в Москве. На
деюсь. что с его помощью 
создадим здесь националь-» 
ный культурный центр 
Узбекистана — он так не
обходим проживающим 
здесь нашим землякам. ;

— Наш институт уже 
многие годы готовит кадры 
дипломатов. — сказал рек-, 
тор Московского институ
та международных отно
шений Анатолий Василье
вич Торкунов. — Мы счи
таем его центром подготов
ки специалистов-междуна- 
родников не только России, 
но и государств Содружест

ва. Тем не менее мы привет
ствуем открытие в Узбеки
стане Ташкентского уни
верситета мировой эконо
мики и дипломатии и обя
зательно будем с ним актив
но сотрудничать.

— Я с особым внима
нием слежу за событиями, 
рроисходящими в жизни су
веренного Узбекистана, — 
говорил известный теле
комментатор Николай Озе
ров. — Заявку Ташкента 
стать в 2000 году центром 
проведения очередной
Олимпиады считаю вполне 
обоснованной. Город по 
всем параметрам подходит 
для этого и отвечает предъ
являемым требованиям. А 
то. что связано с нашими 
отношениями, думаю так: 
если дружить, так дружить. 
Например, мы возрождаем 
спортивное общество «Спар
так», нам уже удалось это 
сделать в пяти республиках 
бывшего Союза, может, оно 
появится и в Ташкенте. 
Верю, что спорт укрепляет 
нашу дружбу, возрождает 
ее истоки.

Гости посольства озна
комились с выставкой кар
тин народных художников 
республики. Для них испол- ' 
НИЛ узбекскую классичес
кую музыку солист Госте- 
лерадиокомпанни Узбеки
стана, лауреат Всемирного 
фестиваля молодежи ц сту
дентов Шухрат Юлдашев. 
Присутствующие были не
сказанно удивлены, когда 
узнали, что музыкант на 
своем маленьком, гиДжаке 
исполняет более 150 мело
дий народов мира. И. Коб
зон. А. ИГбШпе и С. Рахи
мов отметили., что Ш. Юл
дашев действительно оправ
дывает данное ему в наро

де звание «Паганини Уз

бекистана*.

Участники встречи были 
едины в том. *!то Узбеки
стан обретает свое лицо в 
мировом сообществе. из
брав свой путь прогресса и 
развития. И на этом пути 
ващно не растерять много
летние узы дружбы и сот
рудничества, существовав
шие между деятелями куль
туры. науки и искусства 
Роесии и Узбекистана.

У. РАЖАПОВ,
Ф. ПАРПИЕВ.

Москва.

НА СНИМКЕ; президент 
Международной академии 
таорчестаа, профессор Геор
гий Павлович Гладышев (спра
ва) с дочеры^ и народный ар
тист России Иосиф Кобзон.

КАЧЕСТВО 
ГАРАНТИРУЕМ
Достойную конкуренцию 

государственным строитель
ным организациям Наманган- 
ской области составило объе
динение «Наманганкооп- 
строй». Новое под'разделеиие 
берется за дело, когда у за
казчика еще нет ничего, кро
ме самой идеи начать строи
тельство. Коопстроевцы в 
сжатые сроки готовят проект- 
яо-сметиую документацию, 

^  быстро и- с высоким качест
вом «авераиают все работы 
по возведению объекта.

Примечательно, что в от
личие от государственных 
организаций объединение 
«Намаиганкоопстрой» не име
ет ни фондов на строитель
ные материалы, ни финансо
вых дотаций.̂  С поставщика
ми стройматериалов, других 
ресурсов установлены пря
мые связи. Создаются также 
собственные производства 
стройматериалов — ньше за
вершается строительство бе
тонного и кирпичного цехов.

(УзА)..

С «ьшешнего года заседа
ния коллегии Ташкентского 
областного комитета по ох
ране природы проводятся на 
местах — в наиболее напря
женных в экологическом от
ношении регионах. Серьезные 
разговоры об устранении ис
точников многих бед велись 
в Ангрене. Янгиюле, Алма
лыке, Бекабаде. Последнее 
заседание коллегии было про
ведено в Чирчике. Его ито
га комментирует председа
тель комитета Т. И. ИРГА- 
ШЕВ.

— Мы вполне сознаем, 
какой немалый вклад вносят 
предприятия Чирчика в ук
репление экономики незави
симого Уобекистана. — гово
рит о«. -г Поэтому мы тер
пеливо относились к опреде
ленным недостаткам. Но пре-. 
небрежение природоохранны

ми задачами оправдать нель

зя ничем.

По нашему убеждению, 
Чирчик мог бы стать даже 
курортным городом. Сюда 
идет свежий горный воздух, 
протекает живописная река.

Но круглосуточные выбросы

промпредприятий города, пол-

СТАНЕТ ЛИ ЧИРЧИК КУРОРТОМ?
ное отсутствие санитарно-за
щитных зон вокруг них иног
да соэдаюх здесь критичес
кую экологическую обстанов
ку. Напомню: в год 35 тысяч 
тонн вредных веществ выбра
сывают в атмосферу пром- 
предприятия и транспорт го
рода. 180 миллионов кубо
метров загрязненных сточных 
вод идет в поверхностные во
доемы.

В результате усилий, нап
равленных на вьш.равление 
ситуации, построена установ
ка очистки нитрозных газов, 
смонтировано оборудование 
для очистки печной пыли на 
о̂ бжиге керамзита, заверша
ется монтаж установки для 
улавливания и регенерации 
ам’миака.

Но на фоне этих добрых 
дел есть и печальные факты. 
В Чирчике была разработана 
комплексная экологическая 
программа предприятий до 
1995 года. Предполагалось

заняться строительст1вом и

реконструкцией очистных

сооружений для утилизации 
и переработки отходов про
изводства, внедрением безот
ходных технологий. Но сро
ки вьшолнения этих мер по
стоянно- срываются. Город
ские очистные сооружения 
работают на пределе, от это
го снижается их эффектнв- 
нок:ть. Острой 14>облемой ос
тается утилизация и перера
ботка отходов производства
— накоплено свыше 170 ты
сяч тони твердых и 25 тысяч 
тонн жидких веществ. Эти 
источники вторичного загряз
нения природной среды яв
ляются одной из причин ухуд

шения качества подземных 

вод Кибрайского и Нарима

новского водозаборов.

А река Чирчик... Ее русло 
и природооосранная зона пре
вратились в «лунный пей
заж», повсюду встречаются 
свалки мусора. Река уже 
перестала выполнять роль

‘гсточника питьевой воды и

п{>осит помощи.

Еще одна важная пробле
ма — выбросы автотранспор
та. Надо прекратить проезд 
транзитных машин через го
род Чирчик. Такое решение 
было принято, но до сих пор 
не выполняется. Кстати, про
веденная в нынешнем году 
операция «Чистый воздух» 
показала, что автотранспорт
ные предприятия не налади
ли систематического контроля

за токсичностью выхлопных 

газов и состоянием топлив

ной аппаратуры.

Обо всех этих проблемах и 
шел разговор на нашем вы
ездном заседании коллегии. 
По всем Пунктам приняты со
ответствующие решения. Те
перь необходимо всячески 
содействовать их реализации. 
Чтобы превратить Чирчик в 
экологически чистьЛ город, 
необходимо использовать все 
технические средства, все 
возможности.

П. НИШАНОВ, 
корр. УзА.
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РЕСПУБЛИКАНСКОЕ ВНЕШНЕТОРГОВОЕ
ХОЗРАСЧЕТНОЕ 
ОБЪЕДИНЕНИЕ 
«ИНТЕРАЛОКА»

п р и  М и н и с т е р с т в е  в н е ш н е э к о н о м и ч е с к и х  
св я зе й  Р е с п у б л и к и  У з б е к и с т а н

ОБЪЯВЛЯЕТ, ЧТО:
4 - 7  ДЕКАБРЯ 1992 ГОДА В 10.00 ЧАСОВ 

по адресу: г. Ташкент, ул. Амир Темура, 107, 
в кинолектории «Узэкспоцентр» (бывшая ВДНХ)

. . проводится
предаукционная выставка автомашин южнокорейской компании «ДЭУ».

Адрес оргкомитета: г. Ташкент, Сабир-Рахимовский 
Себзор, 1.

Телефоны для справок: 40-50-02, 40-19-26, 40-37-77. 
Время работы оргкомитета с 9.00 до 18.00 ежедневно.

«тико» -

ЛЕГКОВОЙ 

АВТОМОБИЛЬ ТРЕХ 

МОДИФИКАЦИИ

— пятиместный

— максимальная ско

рость 143 км в час

район, массив

— расход топлива 4,2 

литра за 100 км.

«ДАМАС» — 

МИКРОАВТОБУС 

ТРЕХ МОДИФИКАЦИЙ

— семиместный

— скорость 115 км в 

час.

«ЛАБО» — 

МИКРОГРУЗОВИК 

ДВУХ МОДИФИКАЦИЙ

— грузоподъемность 

550 кг

— максимальная ско

рость 100 км в час

— длина 3.235 мм

— ширина 1.400 мм

— высота 1.800 мм.

В течение года все 
автомашины 

обслуживаются по гарантии

ПРОБЛЕМЫ армии. С 85-го 
годе «се, что десятилетиями 
старательно окрыеалось м эа- 
малчиаалось — отсутсгаме ре
альной «оенной доктрины, от
каз аеркнего эшелона от дав
но наэреаших реформ, казно- 
крадстео и аэяточничктао, 
развал дисциплины, дедовщи
на, — все это открылось ра
зом под беспощадным лазе
ром общественного мнения. 
Труден, очень труден переход 
от азаимоисклк^чающих декла
раций N совместному поис|^ 
конкретных решений, способ- 
ных прекратить конфликты, не
прерывно чфовоточащие на 
территории бывшего Сокзза. 
Льется кровь в Закавказье, 
Абхазии, НагО|рном Карабахе. 
Шаткое замирение а Придне
стровье е ближайшем буду
щем не обещает спокойной 
жизни. Совсем рядом, в брат
ском Таджикистане, энергич
ные инициативы нашего Пре
зидента Ислама Каримова, под
держанные Казахстаном, Кыр
гызстаном, , Россией, помогут,
даст Бог, потушить пожар бра
тоубийственной войны. Сегод
ня здесь, кажется, неметнлся 
выход из тупика.

Завершившаяся а Термезе 
встреча руководителей воен
ных ведомств четырех стран 
—• членов СНГ дает надежду 
на мир и гражданское сог
ласив.

В Узбекистане, к сча
стью, сохраняется обстанов
ка стабильности, правопоряд
ка, терпимости. В жаркие 
июльскме дни а Ташкенте 
прозвучали ясные и четкие 
предложения о разработке 
механизмов коллективного

предотвращения конфликтов. 
Вспоминаю беседу с гене
рал-лейтенантом Л. Ивашовым
— представителем Главноко
мандующего Объединенных 
Вооруженных Сил СНГ на со
вещании министров иностран
ных дел, министров обороны 
и командующих пограиичмых 
округов Содружества Незави
симых Государств. Он под
черкнул, и об зтом рассказы
вала наша газета, что Узбеки
стан проводит военную ре
форму грамотно, цивилизован 
но. Без окондальных приемов 
скоропостижной приватиза
ции военного имущества бья- 
шего Советского Союза. В не
которых столицах, обратил 
внимание Л. Ивашов, уже аов- 
сю маршировали новорож
денные армии, а в Ташкенте 
не суетились, не протискива
лись а «начало очереди». На 
фоне правового беспредела, 
которым отличались «при раз
воде» конфликтующие сторо
ны от Балтийского до Черно
го морей, приятно было услы
шать от Л. Ивашова, что ко
мандование ОВС без проблем 
передало Министерству обо
роны Узбекистана все имуще
ство Туркестанского военного 
округа, находящееся на тер
ритории республинм. Незави
симый Узбекистан неизменно 
демонстрирует стремление ре
шать все сложные, исключи
тельно деликатные вопросы 
военного строительства на ос
нове четких правовых норм и 
обоюдовыгодных договорен
ностей.

РЕФОРМЫ в армии, как пра
вило, совпадают с обществен
ным и экономическим подъе

мом. У >нас эти перемены, на
чатые на |демократическом 
взлете, совпали с экономиче
скими преобразованиями. В 
Верховном Совете респуб
лики разработан пакет за
конов — об обороне, о все
общей воинской обязанности.

военного строительства. Без 
фундамента — нельзя. Осно
вой всех проблем, которые 
стоят сегодня перед Воору
женными Силами независимо
го Узбекистана, является, мне 
кажется, качество допризыв
ной подготовки,

по очереди метали гранату. 
Один за одним выходили ре
бята на огневой рубеж. Не 
спеша разбегались. Небрежно, 
словно одолжение делали, вы
полняли упражнение. Граната 
из неумелых, ленивых рук ле
тела на полтора десятка мет-

ВОЕННОМУ СТРОИТЕЛЬСТВУ 
НУЖЕН ПРОЧНЫЙ ФУНДАМЕНТ

о статусе военнослужащих, их 
социальной и правовой защи
те. Серьезная, целенаправлен
ная работа над этими законо
проектами, — сначала а Ко
митете Верховного Совета по 
вопросам' государственной и 
общественной безопасности, 
обороны, социальной защиты 
военнослужащих, затем «всем 
миром» — с участием мно
гих народных депутатов, спе
циалистов, кадровых офице
ров, представителей бывшего 
ТурквО, — позаолмла избе
жать волюнтаристского, по
верхностного подхода к важ
нейшей теме. Но это не зна 
чит, что теперь можно дви
гаться еперед по накатанной 
дороге.

Никакие самые лучшие за
коны не помогут, если не уда
стся решить основную задачу

Три десятка лет вся лрола- , 
гандистская рать советского 
государства обрушивала на 
найм головы месячники и де
кады, недели и дни оборонно
массовой работы. Под шелу
хой починов и инициатив поч
ти отсутствовал серьезный 
опыт, настоящая работа. Но 
истинная цена «успехам» в 
военно - патриотическом аос- 
питонни опфылась в послед
нее время. Качество подготош- 
ки будущих воинов в Узбеки
стане оказалось ниже и без 
того невысокого «среднестати
стического» уровня. Неприятно, 
конечно, но об этом, считаю, 
следует говорить вслух. Ну и
как же решать важнейшую
проблему?

ПРОХОДИЛ недавно мимо 
школьного двора и увидел та
кую картину. Старшеклассник*)

рое — нр дальше. Потом «ме- 
тателн» не спеша возвраща
лись в строй. Думаю, что 
большинство из этих парней 
«шаржировали» свое поееде- 
ние — из-за вполне понятной 
неловкости за слабую подго
товленность, за от<^тстаие не
обходимых навыков. Но даже 
при желании, при взаимном 
стремлении педагогов и уче
ников выполнить программу 
по начальной военной подго
товке исключительно трудйо. 
Потому что отношение к важ
нейшему предмету в школвх
и ПТУ такое же, как и прежде,
— на «тройку»,

— в этом году положение 
резко изменилось а лучшую 
сторону, — сказал мне Вла
дислав Овчинников, специа
лист Спорткомитета по работа 
с призьтной молодежью. —

Указ Президента «Об улуч
шении допризывной и призыв
ной лодгетовки молодежи 
призывного возраста» позво
лил наладить контроль за тем, 
как выполняется важное дело 
на местах.

Что ж, давайте двинемся за . 
контролерами^ Пров'да, итоги 
проверок не внушают опти
мизма. Так, в Акмаль-Икрамов- 
ском районе Ташкента треть 
призывников на сумели 
выполнить контрольных нор
мативов по физической 
подготовке. Примерно столько 
же «отмучались» — на «трой
ку». Только а двух школах — 
345-й и 2ВЗ-Й — старшеклассни
ки проявили более-менее'при
личные знания. В * остальных 
учебных заведениях района, 

которые были подвергнуты про
верке — в шести школах и в 
СПТУ N8 12 <— подготовка бу
дущих воинов оказалась весь
ма бледной. Немногим лучше 
полом^ение в Юнусабадском, 
районе.

А ведь это — столица! В 
глубинке ситуация — и вовсе 
печальная. Общая проблема и 
центра, и провинции — скуд
ная материальная база, масса 
случайных людей на должнос
ти гкреподавателей НВП. Так, 
в Хорезмской области больше 
половины школ не имеют ста
дионов и стрелковых тиров, 
только мечтать остается о бас
сейнах и о специальных поло
сах препятствий, прочих эле
ментах номенклатуры обору
дования для занятий НВП.

ТРУДИТЬСЯ е таких услоеи- 
ял очень непросто. И перс
пективы на особенно радуж
ные. Как и прежде, во мно

гих учебных зааедениях вся 
работа по веенной подготов
ке сводится к сочинению от
четности. Вчера фантазирова
ли ,на тему комсомольских игр 
«Орленок» и «Зарница», сочи
няли донесения о массовом 
выполнении норм ГТО. Сегод
ня придумывают небылицы о 
поголовном участии допризыв
ников в конкурсе «Зовет От
чизна — будь готов!»

Из года а год в Стране Со
ветов начальники метали гро
мы и *м>лнии по адресу тех, 
кто отвечает за подготовку 
призывников к службе в ар
мии. Регулярно вскрывались 
манипуляции, подтасовки, при- * 
Лиски. • Какой-то нескончаемый 
бой! Однако разоблачения от
дельных лживых утверждений 
не делало виновных правди
выми. Просто вранье станоаи 
лось более изощренньм. Нр 
неужели все творцы фантасти
ческих цифр — патологические 
лгуныГ Просто завышенная 
планка нормативов заставляла 
людей, оглядываясь друг на
друга, сочинять «лукавую Ц1(
фирь».

Бессмысленно гоняться за 
каждым необоснованным ут
верждением, как за мухами с 
мухобойкой, — утверждал 
од»т очень умный человек.

' Надо заботиться о чистоте по
мещения, чтобы мухам там 
н е ч ^  было питаться. Порок 
засохнет на корню не тогда, 
когда мы будем тщательно 
выжигать каждый его побег, 
а когда лишим его корни пи
тающей среды. Сегодня нуж
ны не развернутые батальоны 
бескомпромиссных контро
леров, а принципиально новая

система работы с будущими 
защитниками Отчизны

ДАВНЫМгДАВНО я познако
мился с Виталием Фиамским
— педагогом из Чирчика. Он 
разработал программу конкур
са по физической подготовке 
старшвклаесников. Очень раз
нообразная и довольно-таки 
сложная, она позволяла все
сторонне проверить знания и 
умение р ^ я т  в физической и 
начальной' военной подготов
ке. Но не э|о главное: каж
дый^ отстающий — вместе с 
друзьями — имел возмож
ность в течение года попра
вить дело.

В конкурсе принимали уча
стие практически все учащие
ся 7—10-х классов. Правда, ив 
все соревновались по полной 
программе. Но таких были 
единицы. И они тянулись за 
сверстниками. Не только по- 

. тому, что надо, но и рад»/ соб
ственного интереса. У Фиам- 
ского все было придумано 
так, что каждый конкурс вы
зывал , инт.ерес, спортивный 
азарт. Ни до, ни после я не 
наблюдал столь высокого КЛД 
школьного урока. Конечно, не 
панацея от всех бед, но очень 
полезный, интересный опыт!

Уверен, есть в глубинке 
талантливые, увлеченные лю
ди. Так, из года в год передо 
вые позиции в организации 
оборонно-массовой работы 
удерживают педагоги и орга
низаторы НВП Сырдарьинской
области. Бели бы удалось, на 
конец, всерьез помочь энту
зиастам и распространить по 
республике хороший опыт.

к. ПАПК01.
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«Что хочу, то ворочу» 
так называется конкурс дет
ского рисунка, котслый про
вела газета «АЗИЯ-ЮН- 
ПРЕСС» Название такое 
выбрали не случайно — >т- 
ловия конкурса ни в чем не 
ограничивали детскую фанта
зию. Можно было рисовать 
на любую тему и в любой 
технике. -

ЦелыЙ месяц в редакцию 
приходили большие конвер- I 
ты с работами ребят. Почти 
все они попали на выставку, 

-посвященную 65-летию газе
ты, которая^ начала свою ра
боту в. Республиканском 
центре детского творчества.
Более 150 работ разных жан
ров украсили залы центра. 
Са.мому старшему участнику 
кожурса 18 легг, а самому 
младшему — только 4 года. 
Ученики 5 «В» класса шко
лы .V» 1 пос. Дангара Фер
ганской области п{и«:лали 
серию интересных работ. По- 
р|адовали зрителей и гостей 
вьктавки и юные художники 
из Турткуля, Маргилана, Ко- 
канда, Навои, Нукуса, Ваб- 
кента (Бухарская обл.), Пах- 
такора (Самаркандская об
ласть), Бахта (Сырдарьин- 
ская обл.) и многие другие. 
Рисунки присылали и ребя- 
тк из ближнего зарубежья.
То, что выставка получилась 
интересной, многоплановой и 
оригинальной. — ' самне- 
ний не вызывало. Несмот- 
Р1я на то, что жюри бы
ло весь.ма авторитетно 
народный художник Узбеки
стана. лауреат Государствен
ной премии им. Хамзы Чин
гиз Ахмаров, народные ху
дожники Уэбекистаиа Рузы 
Чарыев и Абдумумин Байма- 
тов. заслуженный деятель ис
кусства Лариса Даватц, ху
дожник-график Александр 
Ли, - все же и ему непро
сто было отобрать лучшие 
работы. Каждый детский ри
сунок прекрасен по-своему. 
Поэтому было решено не 
присуждать традиционных 
первых и вторых мест, а ,иа- 
гоадить авторов просто —
(<3а лучшую работу выстав
ки». Этюдники, наборы кис
тей, иллюстрированные кни
ги, игры ~ эти призы ре
дакции газеты <Азия-юн- 
пресс» получили Денис Кра- 
.моров, Инна Мальцева, Мир- 
заазиз Ахмедов, Дильдора 
Ибраги-мова, Шомра Мирах- ^ 
медова, М>тгаса Хайда̂ юва 
и другие. Не остались без 
подарков все ребята, которые 
пришли на выставку.

Говоря об эстетическом 
развитии наших детей, о том, 
что сельским ребятам намно
го сложнее приобщиться к ис-  ̂
куоству, чем городским, Чин
гиз Ахмаров предложил не 
закрывать выставку. Пусть 
она станет передвижной.

Выло решено, что после 
Та1Ш{ента выставка <пере- 
едет» в Самарканд.

Т. КОВАЛЬ.
Фото В. ЦОЯ.
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Летопись Ыекистана
Знаете ли вы, что,»

...первой узбекской женщнной-художннцей является 
Шамсрой Хасанова (1917— 1956). Ее портреты поэтесс 
Зебинисо, Надиры, Мнхри, выполненные в стиле восточ
ной миниатюры, экспонировались н Москве. Праге, Па
риже.

...первые опыты по разведению в Узбекистане благо
родного лавра в южных районах Сурхандарьинской об

ласти были предприняты в 1934 году. Тогда впервые

лавр был завезен в Денау из Никитского' ботанического 
сада и сочинской опытной станции.

...первый ток Фархадская ГЭС дала 15 февраля 1948 
года.

...первый съезд Союза арендаторов Узбекистана состо
ялся в Ташкенте 15 мая 1992 года.

..первый шахматный чемпионат Узбекистана по пере
писке. длившийся около двух лет, завершился в ноябре 
1975 года. Титул чемпиона республики завоевал канди
дат в мастера из Самаркандской области Александр Цам- 
рюк, закончивший соревнования без поражений и наб
равший 9 очков из И .

...первый советско-инднйскнй симпозиум по хнмин 
природных соединений состоялся в Ташкенте в сентябре 
1968 года.

БЕРЕГИТЕ 
ДЕТЕЙ!
Трагически закончилась 

для третьеклассницы одной 
из термезских школ случай
ная Оеседа с незнакомым 
«дядей*. Обманом он завлек 
девочку в укромное место и 
надругался над ней. Приня
тыми оперативно-розыскными 
мерами насильник установ
лен. возбуждено уголовное 
дело против подозреваемого 
й преступлении рабочего пе
редвижной мехколонны из 
Шерабада.

УНИКАЛЬНАЯ
ЛАБОРАТОРИЯ
Первая в республике лабо

ратория этнографии и оно
мастики Узбекистана созда
на при Гулистанском госу
дарственном университете.

Круг нерешенных проблем 
в сфере науки об именах 
собствеиных и названиях до
вольно широк во всем Сред
неазиатском регионе и Ка
захстане. Сотрудники новой 
лаборатории, работающие в 
тесном контакте с Институ
том языкознания Академии 
наук Узбекистана, намерены 
внести свой вклад в их реше
ние. В планах — подготовка 
и со^авление картотек, сло
варей, которыми будут поль
зоваться специалисты по гео
дезии и картографии, уче
ные. занятые иоследования- 
•ми в области топонимики.

ИЗЪЯЛИ
ОТРАВУ
Подозрения подтвердились: 

сотрудники органов внутрен
них дел в ходе операции 
«Черный мак» обнаружили 
•и изъйли при обыске на до
му у работника малого пред
приятия «Ахадбобо» в Роми- 
танском районе более кило
грамма индийской конопли. 
ГЪтовый к употреблению кук- 
нар в количестве свыше ста 
граммов был изъят опера
тивниками из квартиры ин
структора по спорту, прожи
вающего в Каракульском 
районе. Оба утверждают, что 
зелье запасли для собствен
ного употребления.

СПРАШИВАЙТЕ-
ОТВЕЧАЕМ

В гастрономах •  прода
жа появился яичный поро
шей. Хотала купить, но на 
«маю, кай мм полыомться.

С. НУРИЕВА.
Алмалык,

При растаорании яичного 
порошка образуются комки. 
Чтобы избежать этой напри- 
ятности, просайта порошок, 
тщательно разотрите с на
большим количестюм воды, 
затем добавьте воду (на 100 г 
порошка 300— 350 г воды) и 
оставьте на 25—30 минут для 
набухания. После этого смесь 
слегка взбейте веничком и ис
пользуйте вместо свежих яиц.

Наша читатальннца А. НА
ЗАРОВА (Ташиант) пишет, 
что при нынешней дорого
визна трудно позволить 
саба даже сдать иоавр или 
палас в чистку. Можат быть, 
есть способы чистин ковро
вых изделий в домашних 
условиях)

Да, действительно, есть не
заслуженно забытый старый 
способ чистки напольного 
ковра или паласа с коротким 
ворсом. Понадобится спитой 
чай от 3—4 заварок. Если за 
время, пока вы его собирали, 
он подсох, — слегка смочите 
его водой. Влажные чаинки 
рассыпьте по всему паласу.

Жестким веничком аккурат
но подметите чай, двигаясь к 
противоположному краю па
ласа. Влажный чай к концу 
как бы «обрастет» сором и 
задержит пыль, .не даст ей 
подняться. Палас станет чис
тым, цвет его будет гораздо 
ярче.

Служба сервиса

ПРАЗДНИК КОДЫ, КОТОРЫЙ ДАРИТ 
ЗЕМЛЯКАМ ХАЛИМА ЗОИРОВА
Очень часто сариасийцы 

стали видеть на сценах до- 
.мов культуры и клубов изящ
ных девушек, демонстри
рующих модели современ
ной модной одежды. Это 
настоящий парад празднич
ных нарядов и деловых ко
стюмов. Во всех туалетах, 
от простых до отличающихся 
некото:рой экстравагантнос
тью, присутствуют элегант
ность и вкус.

Неужели из «Бурды»? 
Кто создатель таких изу
мительных нарядов?

— Наши девчата постара
лись. — говорит руководи
тель группы масте^в ин
дивидуального пошива одеж
ды «Гунча» сариасийского: 
комбината бытового обслу
живания Халима Зоирова.

Вместе с Халимой, отве
чающей за деятельность 
творческой лаборатории, 
работают Махбуба Рахмано
ва и Зулейха Бобожонова. 
Девушки стараются во всем 
найти собственный почерк. 
X. Зоирова считает их сво
ей опорой, преданными еди
номышленниками. без кото
рых вряд ли можно надеять
ся на успех эксперимента.

Коллектив «Гунчи* ре
шил вернуть индпошиву 
заказчика. Еще совсем не
давно производство женс
кого платья было поставле
но на поток, пошив изделий 
осуществлялся бригадным 
методом, одна швея строчит 
на машинке, другая занята 
обметкой, третья обрабаты
вает швы, четвертая утю
жит... И за валом похожих 
халатов, сарафанов, костю
мов потерялся заказчик. А 
ведь при поточной форме 'по
шива запросов заказчика не 
удовлетворить. Стало быть, 
и здесь нужно обновление. 
А новое — это ломка тра
диций. перемены в отноше
ниях между людьми.

Новаторы эксперимен
тальной группы знают об 
этом не понаслышке Са 
МО создание лаборатории 
Халимы Зоировой четыре 
года назад многие встрети
ли недоуменно. И без того, 
жаловались они, нелегко 
работается, а тут еще дев
чонки со своей эксперимен
тальной программой.

Лаборатория Халимы 
Зоировой реко.мендует мо
дели, предлагает ткани, 
как правило, недефицитные.

Конечно, новинки не продви
нешь «в люди*, не обеспе
чив закройщиков выкрой
ками или, еще лучше, лека
лами. Изготовление же я 
тиражирование лекал отни
мает уйму времени. Сейчас 
в экспериментальной лабо
ратории их делают сами. 
Кроме того, Халима Зоиро
ва «ломает» голову над 
изобретением собственных 
моделей, и, надо отдать 
должное, не без успеха. 
Прошлогодние десятиклас
сницы района с благодар
ностью вспоминают выстав
ку-продажу оригинальных 
платьев, каждое из них 
было неповторимым. Не
давно на областном конкур
се летней и демисезонной 
одежды модели, выполнен
ные мастерами из группы 
X. Зоировой, ' завоевали 
второе место.

Халима Кирова училась 
у ташкентских коллег, на 
высших краткосрочных кур
сах модельеров в Душанбе и 
Худжанте. Многое она 
почерпнула на выставках 
известного художника-мо- 
дельера Вячеслава Зайце
ва. Повсюду, где бы ни бы
ла, Халима всматривается 
внимательным взглядом 
художницы в людей, в их 
привычки, манеру одевать
ся, умение показать себя. 
Эти наблюдения способст

вуют созреванию новых 

творческих замыслов.

Экспериментальная груп
па, демонстрируя созданные 
ею модели, встречается с 
хлопкоробами, животновода
ми, педагогическими кол
лективами, труженицами» 
промышленных предприя
тий и строительных объек
тов. И вот они, женщины, 
полные сил и обаяния, взвол
нованные красочными ко
стюмами, элегантностью 
манекенщиц и музыкой, со
провождающей представле
ние, робко спрашивают, не 
поздновато ли в 35 — 40 лет 
тратиться на модные туале
ты?

Полезны советы модель
ера тем. кто хочет модно 
одеваться, быть красивой. 
Вовсе не обязательно обла
дать обширным гардеро
бом, однако, по мнению 
.мастера, следует знать, 
что всем идет; цвет.

стиль, силуэт и <й1жутерия. 
а также учитывать, что к 
лицу, скажем, двадцатилет
ней девушке, а что — да
ме бальзаковского возрас 
та. В небольшом гардеробе 
одно должно сочетаться V; 
другим, напоминает Ха- л 
лима Зоирова.

Кто же ей помогает в 
пропаганде красоты?

Директор комбината Не- 
мат Камолов, инженер Аб- 
дужалнл Эргашев. началь
ник закройного цеха Мах
буба Рахмонова и швея Зу
лейха Бободжанова.

И что же — проблемы 
изготовления модной одеж
ды уже не существует? Нет, 
она только резче обозначи
лась, Экспериментальная 
группа предлагает образ
цы, а в ателье смотрят, на 
фасоны, рожденные в ла
боратории. Смотрят, конеч
но же, без вдохновения: для 
пошива таких нарядов тре
буется больше времени. .За 
этот же срок можно настро
чить несколько простых 
платьев и приблизиться к 
заветному плановому пока
зателю. Сложные модели 
кажутся .исполнителям не
выгодными.

— Сейчас, когда повсе
местно утверждаются хоз
расчет и финансирование, 
мы не можем быть обузой 
для швейного цеха, — рас
суждает Халима Зоирова. — 
Какой же выход? Стараемся 
поставить нашу работу на 
широкую ногу, однако стал
киваемся ' с трудностями.
Не хватает элементарного: ' ’ 
ниток, дублирующих тка
ней, специального материа
ла для лекал. Делаем из 
непрозрачной оберточной 
бумаги, они быстро рвутся. 
Обидно за недолговечность 
своей кропотливой работы.
А техническое обеспечение? 
Давным-давно устарели 
морально и физически швей
ные машины...

И даже в таких трудных 
условиях группа X. Зонро- 
вой делает большое дело: 
прививает вкус, дает эсте- 

' тическое воспитание моло
дым, а главное — делает 
людей красивыми.

А. ДЖУМАКУЛИЕВ.
Сурхандарьинская
область.

АВИАКОМПАНИЯ УЗБЕКИСТАНА- 
В ТЕЛЬ-АВИВЕ
«Бейт-Мигдал» так на

зывается высотное здание 
в центре столицы Израиля, 
в котором начало работу 
представительство нацио
нальной авиакомпании «Уз- 
бекистон хаво йуллари». 
Здесь, наряду с представи- 
телями аниа«омпаний дру
гих стран, оно занима
ется оказанием практичес
кого содействия в обеспече
нии авиабилетами в оба 
конца.

— Связи между Узбеки
станом и Израилем насчи
тывают более ста лет, но 
только сейчас, с обрете
нием нашей республикой 
независимое™. они стали 
наполняться конкретным 
содержанием, — говорйт'ру
ководитель представитель
ства Узбекской авиакомпа
нии Алексей Яицкий. — 
Гражданам этого быстро 
развивающегося демократи
ческого государства, жела

ющим побывать в Узбеки
стане. теперь достаточно 
обратиться за визой в кон
сульское агентство МИД 
Узбекистана в Тель-Авиве и 
приобрести у нас билет. А 
потом, всего эа пять часов, 
комфортабельный ИЛ-62М 
нашей авиакомпании до
ставит пассажиров в Таш
кент. Р̂ йсы , выпапняются 
раз в неделю, по средам. 
Разворачиваем мы ра<^у 
и по развитию экономичес
ких связей. Так, недавно 
перевезен груз для Главташ- 
кентстроя. Это сделано 
впервые. Поступают и дру
гие предложения.

Б. БАБАЕВ.

Совместное предприятие 
«РАВЕЛЬ» извещает о том, 
что оно 30 ноября 1992 го
да зарегистрировано Минис
терством финансов Респуб 
лики Узбекистан н под ХЬ
внесено в Реестр совмест
ных предприятий, располо
женных на террнторнн Рес
публики Узбекистан, с учаа- 
тнем узбекских н иностран
ных юридических лиц и 
граждан.

Совместное предприятие 
расположено по адресу; Рес
публика Узбекистан, Анди
жанская область, г. Ханабад.

НАКАНУНЕ БОЛЬШОГО СМОТРА
Принято решение о проведении пятого по счету Между

народного регионального фестиваля театров «Навруз». «На- 
урыз-9)> — тан он будет официально называться и пройдет 
в марте-апреле будущего года а столица Турименистана.

стоит решить весьма труд
ную задачу по отбору наи
более достойной работы из 
десятков театральных 
премьер творческих коллек- 
---  Ха .................

На днях в Ашгабате сос
тоялось первое заседание 
организационного комитета 
фестиваля, на которое были 
приглапшны представители 
всех государств — участни
ков большого творческого 
смотра. Каждая уверен
ная республика Средней 
А:1ии, а также Ка.чахстан 
и ниерныс Азербайджан 
должны представять в кон
курсной программе фести
валя по одному спектаклю.

Театральной обп1ествен- 
тхти Узбекистана пред-

миссия, в которую вошли 
ведуп|,ие театроведы, ре
жиссеры, драматурги рес
публики, приступила к вы- 
1юлненик) этой почетной и 
ответственной миссии. Пред
стоит просмотреть еще 
несколько спектаклей дан
ного театра: «Зебунисо».

тинов Ташкента и област
ных центров. Просмотром 
спектакля «Тумарис» (по 
пьесе ^ С. Сирожиддинова, 
реж. •  Р. Хамидов), соз
данного флагманом сцени
ческого искусства Госу

дарственным узбекским 

академическим театром име

ни Хамзы, отборочная ко

«Биллурдаги д«г>, «Сохиб- 
кимн Темур», «Алла».

Подобные просмотры, а 
затем обсуждения, «круг
лые столы» позволят не 
только решить, какой спек
такль получит путевку на 
фестиваль • «Наурыз-93», но 
и помогут выяснить, чем, жив 
сегодня наш театр, почему 
ему так трудно сегодня, и, 
несмотря на это, он радует

нас новыми театральными

постановками.

Р. ХАКИМОВ.

ЕСЛИ ВАМ ЗА СТО...
ПРАКТИКА ПОКАЗЫВАЕТ, ЧТО СРЕДИ ДОЛГОЖИТЕЛЕЙ 

БОЛЬШИНСТВО— ЖЕНЩИНЫ

Анаджан Вабаджанова. 
жительница Ургенча, роди
лась в 1880 году1 А вот 
Мамо Махмудовой из колхо
за имени Джуманиязова 
Кошкупырского района по
шел уже 115-й год. По дол
голетию она побила област
ной рекорд.

Всего же в Хорезме на
считывается 594 долгожи
теля, если взять за отсчет 
долголетия 90 лет. Интерес
но. >1то большую их часть 
составляют женщины. Это
му, пожалуй, можно найти 
объяснение. Трудовой ритм 
женщины напряженный. 
Отработав свой ■ рабочий 
день на производстве, жен

щина-мать «отстаивает вто
рую смену*. выполняя 
многочисленные домашние 
.дела. И ей не граадт 
гиподинамия, как муж
чине. который после трудо
вого дня чаще полеживает с 
газетой на диване или сидит 
у телевизора, когда жена 
остается по-прежнему в 
заботах и хлопотах. Это и 
помогает, наверное, дер- 
жать форму, быть подвиж
ной и деятельной долгие го
ды. сначала обихаживая де
тей. а потом и внуков. 
Это. наверное, как ни па
радоксально звучит, сказы
вается положительно и 
на сердечно<осудистой си

стеме, сохраняет здоровье и 
бодрость духа. Может, пото
му женщины более живучи: 
их держит забота о ближних 
и работа.

Такое число хорезмских 
долгожителей позволяет 
надеяться, что человек спо
собен адаптироваться к 
разным условиям. И несмот
ря на все наши экологичес 
кие беды усыхание Ара
ла, засоленность почвы и 
воды, запыленность. воз
действие ядохимикатов, он 
может жить более ста лет, , 

Все долгожители взяты на 
особый учет в городских и 
районных хокимиятах, их 
опекают работники соци
ального обеспечения, про
являя максим'ум заботы и 
внимания.

Г. НАДЫРОВА, 
соб, корр. «Народного 
слова».

смотрите , сегодня 
-г вечером

ПЯТНИЦА
4 ДЕКАКРЯ 

УэТВ I

18.00 Новости. 18.10 
«Бюро > находок». Мульт
фильм. 3-я и 4-в се
рии, 18.35 Для детей, «Ерил- 
тош», 19.00 «?эбекистон» 
(рус.). 19.20 «Украсим землю 
садами». 19.40 «Наслёдиа». 
Из истории макома. 20.30 «9з- 
бакистон». 20.55 Коммерческий 
вастиик. 21.00 «Страницы твор
чества». Хабиб Сагдулла. 21.45 
Ноеости талакомоании «Уорл- 
днет» (США). 22.15 «Траисси-
б)фский экспресс». Художест
венный фмльм.

У«ТВ И

ПОКАЗЫВАЕТ БИШКЕК
18,05 Мультфильм. 18.15 

«байкам, Эж»м жаиа биз». 
18.30 Телекамал «Ата журт». 
19.00 «Ала-Тоо». 19.20 Г^о- 
Ла.^жаниа телекайала «Ата 
журт». 19.50 «Конституция — 
жашоо мыйзамы». 20.М «Ток- 
макский сталинит». 21.20 «Ата 
журт» (продолжение).

«ОРБИТА IV»

18.00 Новости (с сур

допереводом). 18.25 Межгосу
дарственный телеканал «Ос

танкино» представляет: «Сто. 
роны овата», 18.50 «Человек и 
закон». 19.20 «Америке с М. 
Таратутой». 19,50 «Поле чу
дес». 20,45 Спокойной ночи, 
малыши! 21,00 Новости. 21.25 
В «Кчуба датективоа». «КТВ-Ь 
и канал «Франс интарнасио- 
наль» представляют. Премье
ре художественного фильма 
«Трупы долины Монсо». Из 
сериала «Приключения частно
го детективе Несторе Бурмы». 
22.55 Концерт. «ВИД» пред
ставляет: 23.10 «Политбюро». 
23.40 «Музобо!». 01.00 «Чело
век недели». 01.15 «Звазд- 
ный дождь». В перарьпа 
(24.00) — Ноаост».

«ДУБЛЬ IV . 

РОССИЙСКОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ

18.00 Вести. 18.25 Уолт 
Дисней по пятницам. Художе
ственный фмльм. «Чипе ■— во
енная собака». 1-я серия.

19.20—22.00 ТУРЕЦКОЕ ТЕ. 
ЛЕВИДЕНИЕ

РОССИЙСКОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ
22.00 Вести. АстролоНйческнй 

прогноз. 22.25 Кинозал «К-2». 
«Единожды солгав». Худомест. 
венный фильм.

24.00-01.00 ТУРЕЦКОЕ ТЕ- 
ЛЕВИДЕНИЕ

НАРОДНОЕ СЛОВО

х щ  с т

УЧРЕДИТЕЛИ:

Президиум Верховного Совета 

Республики Узбекистан 

и Кабинет министров при Президенте 

Республики Узбекистан

Главный редактор Анвар ДЖУРАБАЕВ.

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ:
Хабибулла АЛИМЖАНОВ (параый аамастмтель глааного радаитора|. Карим БАХ- 
РИЕВ, Эснргап БОЛИЕВ (отаатстаанный секретарь газаты «Халц с | 1 н»|, Самдажрор 
ГУЛЯМОВ, Пиримиул КАДЫРОВ, Саложмддми МУХИТДИНОВ, Эажид НОРМУХАМЕДОВ, 
Лав ПАК (аамаститель гпавиого редактора гааагты «Народное слоао»), Абдуиарим 
РАХИМБЕРДЫЕВ (заместитель глааного редактора газеты «Хапн сУаи»|, Кулахмат 
РИЗАЕВ, Эркин САМАНДАР, Аэим СУЮН, Александр ТЮРИКОВ (замести- 
таль глааного редактора таааты «Народное слоаов|, Мухтарам УЛУГОВА (замасти- 
гель главного редактора газеты «Халц с|зи»|, Александр УЛИЧКИН (отаектаенный 
секретарь газеты «Народное сйоаов), Раим ФАРХАДИ, Шавкат ЯХЪЯЕВ.

Адрес:

700000, Ташкент, ГСП, 
Ленинградская, 19,

Телефоны: 

для справок 32-09-67

отдел рекламы 32-09-25

Гийографна иэдательсио-лоаиграфичаского коицерна «Шари» Распублиии Узбаиистаи. З а м а  М  Г528. Индекс 64610. Время подписания в печать по графику в 21.00. , Падаисанв ■ 2110. I 2 а I « в 7 и «) К)


